

## Miércoles 09 de octubre 2013

El Financiero La economía mexicana tendrá un mayor avance en este sexenio: FMI Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) tiene confianza en que México instrumentará las reformas estructurales que están pendientes, las cuales impulsarán el crecimiento económico del país en el mediano plazo. Los pronósticos del organismo apuntan a un crecimiento promedio del Producto Interno Bruto (PIB) de 3.2 por ciento entre este año y el 2018. Este sería el mayor avance sexenal desde la administración de Ernesto Zedillo, cuando se reportó una cifra de 3.3 por ciento. Además se prevé que el PIB per cápita aumentará en este sexenio 38.4 por ciento, al pasar de 10 mil 58 dólares, en 2012, a 13 mil 921 dólares para el 2018. P.C. FMI, crecimiento económico, reformas estructurales Falta de acuerdos en EU bloquea avances de bolsas Clara Zepeda En el octavo día del cierre de actividades del gobierno de Estados Unidos, los principales mercados aceleraron sus caídas. Wall Street reportó descensos con el Dow Jones, S&P 500 y el Nasdaq de 1.07, 1.23 y 2.0 por ciento, respectivamente. En tanto el IPC en México, perdió los 40 mil puntos, al retroceder 1.32 por ciento, para cerrar en las 39 mil 916.84 unidades. El dólar se impuso ayer ante el peso en 0.59 por ciento, al cerrar ayer en 13.1940 por dólar spot. Mientras los bonos del Tesoro se ubicaron en 2.64 por ciento. En este contexto, México sufre por la preocupación de los inversionistas por la situación de Estados Unidos y ligó su segunda sesión a la baja ante la falta de datos económicos por el cierre de gobierno de ese país y que las reformas estructurales parecen detenidas. P.C. Estados Unidos, sistema financiero Retrocederían pensiones con reforma: Mercer Adriana Rodríguez La aprobación de la propuesta de eliminar la deducibilidad de los planes de pensiones privados, como se ha planteado en la Reforma Hacendaria, representaría un retroceso para alcanzar un sistema de pensiones eficiente en México, debido a que se estaría desincentivando el crecimiento de un sector que debería ser considerado un pilar para alcanzar dicho objetivo. Esto lo afirmó Enrique Marín, líder de retiro en Mercer para México y Latino América Norte, quien agregó que el sistema de pensiones no sólo debe verse visto como un simple sistema de seguridad de social, sino que debe sostenerse de varios pilares como son una pensión universal adecuada, mayores beneficios de la seguridad social, un esquema de planes privados de pensiones, ahorro compartido entre empresas y empleados, además de ahorro voluntario. P.C. reforma hacendaria, sistema de pensiones, seguridad social Industria de la construcción entra en desaceleración Isabel Becerril La industria de la construcción se encuentra en desaceleración y todo apunta a que cerrará 2013 con un crecimiento de sólo 1 por ciento, advirtió Luis Zárate Rocha, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Anotó que en lo que va del año, el sector ha perdido 500 mil empleos directos e indirectos. Sin embargo, hay confianza en los empresarios de que 2014 será un buen año para el sector y se estima que la construcción cerrará con un crecimiento de 3.5 por ciento y 800 mil empleos generados, porque las condiciones están dadas con las obras de infraestructura que licitará el gobierno federal, trabajos en grupos aeroportuarios y la obligación que existe ante los desastres naturales de no seguir "parchando" la infraestructura del país. P.C. industria de la construcción, empleo, desaceleración Pronostica la IP panorama 'letal' sin reforma energética Sergio Meana Pérdida en la producción de Petróleos Mexicanos (Pemex), crecimiento de las importaciones de gasolinas, costos crecientes en refinación, pérdida en generación de empleos y menor Inversión Extranjera Directa (IED) son las desventajas que tiene México por contar con un sector energético cerrado a la inversión privada, coincidieron los representantes de las cúpulas empresariales. En los Foros sobre la Iniciativa Energética en el Senado de la República, explicaron que esos problemas podrían acrecentarse si no se permite la inversión privada. Javier Arrigunaga, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM) indicó que del total de la IED, el 27 por ciento se canaliza al sector energético, cifra que crecería exponencialmente junto con la generación de empleos. P.C. reforma energética, sector empresarial México diversificará destinos de exportación para 2030 Leticia Hernández Morón Para 2030 las exportaciones de México hacia Estados Unidos representarán 66 por ciento del total, mientras que este año se ubicaron en 78 por ciento. De acuerdo con el "Pronóstico de Comercio HSBC Global Connection", realizado por este grupo financiero a través de una encuesta entre empresas de 25 países, el panorama para México en comercio exterior es positivo, en la medida que mejore la economía de Estados Unidos, aunque considera la diversificación hacia otras naciones. "Se estima que para el año 2030, las exportaciones a Estados Unidos representarán entre el 66 y 67 por ciento del total, como reflejo de la diversificación comercial de México; hoy significan el 78 por ciento y países de Latinoamérica, de la Alianza del Pacífico, aumentarán su participación", señaló Mauricio Muñoz, director de Comercio Internacional de HSBC México en conferencia. P.C. HSBC, exportaciones, comercio exterior Deficiente, sistema de pensiones de México Zenyazen Flores El sistema de pensiones de México presenta riesgos y deficiencias que deben ser abordados con el fin de garantizar su eficacia y sustentabilidad a largo plazo, pues aunque hay acceso a la seguridad social con una pensión mínima, el sistema no promueve la complementación de las pensiones a través de planes privados y ahorro voluntario. Así lo muestra el Índice Global de Pensiones de Mercer que incluyó por primera vez a nuestro país, el cual obtuvo la categoría "C" con un puntaje de 50.1 de 100 puntos posibles, ocupando el puesto número 15 de un total de 20 países. P.C. pensiones, seguridad social Reforma Aumentan precios 0.38% en septiembre Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (09 octubre 2013).- Durante septiembre, la inflación, medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), aumentó 0.38 por ciento al tiempo que en términos anuales el indicador fue de 3.39 por ciento. Los números reportados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) fueron menores a las expectativas del consenso que esperan un alza mensual en el INPC de 0.45 por ciento y una tasa anual de 3.47 por ciento. El Instituto explica que el índice de precios subyacente, que se obtiene eliminando del cálculo del INPC los bienes y servicios cuyos precios son más volátiles, observó un aumento de 0.32 por ciento para una tasa anual de 2.52 por ciento. El índice de precios no subyacente avanzó 0.55 por ciento, colocando su tasa anual en 6.20 por ciento. P.C. INEGI, inflación Pone EU a México en un lío Por Gonzalo Soto Cd. de México México (09 octubre 2013).- Las economías de México y el resto del mundo enfrentarían graves consecuencias si Estados Unidos realiza una declaración de "default", que ocurriría en caso de no extender el techo de su deuda, afirmaron especialistas. De acuerdo con las previsiones del propio Gobierno

estadounidense, el 17 de octubre es la fecha límite. "El Congreso de Estados Unidos debe aprobar el techo de la deuda federal de esa nación, pues si no paga a sus acreedores habría un impacto tremendo sobre los mercados internacionales. "En México desde luego habría una fuerte afectación, por ejemplo en las importaciones, ya que desde el surgimiento del TLCAN las economías de ambos países cada día están en mayor sincronía", afirmó Patricia de los Ríos Lozano, académica de la Universidad Iberoamericana. P.C. Estados Unidos, sistema financiero, economía mundial Suben inventarios de crudo en EU Por AFP Washington DC Estados Unidos (09 octubre 2013).- Los stocks crudo aumentaron más de lo previsto la semana pasada en Estados Unidos, según datos del Departamento de Energía publicados este miércoles. Las reservas de crudo subieron 6.8 millones de barriles (mb), a 370.5 mb, en la semana finalizada el 4 de octubre, cuando los expertos interrogados por la agencia Dow Jones Newswires estimaban un alza de 1.4 mb. En las dos semanas precedentes, estos stocks ya se habían incrementado en 8.1 mb. Las reservas de productos destilados (gasoil y combustible para calefacción) se redujeron en 3.1 mb, a 126 mb, más de los 1.2 mb esperado por los analistas. Las existencias de gasolina registraron un incremento de 100 mil barriles, a 219.9 mb. En la jornada, el precio del crudo ligero WTI para entrega en noviembre aumentaba sus pérdidas, en 1.86 dólares a 101.63 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex). Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, petróleo, reservas Avala BID impuestos 'verdes' Por Karina Suárez Cd. de México México (09 octubre 2013).- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) apoyó la iniciativa del Ejecutivo de aplicar un impuesto del 70.68 pesos sobre cada tonelada de dióxido de carbono al considerarla congruente con las tenencias globales en beneficio del medio ambiente. La representante del BID en México, Mercedes Araoz, aseguró que la entidad estaría dispuesta a apoyar con financiamiento a los proyectos de reconversión de tecnologías menos contaminantes. "El hacer más costoso el hacerle daño al ambiente creo que es una buena idea, casi todos los países están yendo a eso también, pero tienes que hacer por el otro lado más fácil, más barato el convertir tu tecnología", dijo. P.C. BID, impuestos, medio ambiente, tecnología Auxilian a turistas en Ruta del Tequila Por NEGOCIOS / Staff Guadalajara México (09 octubre 2013).- Los turistas que paseen por el paisaje agavero de Jalisco lo harán más tranquilos, debido a que el Consejo Regulador del Tequila (CRT), la Ruta del Tequila y Fuerza Dueñas firmaron un convenio de colaboración para brindarles asistencia vial. El acuerdo consiste en auxiliar a los turistas que tengan inconvenientes con su automóvil, es decir, si se acaba la gasolina, se poncha una llanta, si falla el carro, o cualquier incidente, la empresa Fuerza Dueñas, operadora de grúas, auxiliará para solucionar el problema. Aquellos turistas que compren un paquete por la Ruta del Tequila obtendrán gratuitamente una tarjeta válida por el 30 por ciento de descuento, que podrá hacerse efectiva en los ocho Municipios por los que pasa la Ruta. P.C. turismo El Universal Alerta FMI de debilidad en la economía Mario Alberto Verusco | El Universal El Fondo Monetario Internacional recortó de 2.9% a 1.2% la perspectiva de crecimiento económico de México para 2013, con lo que se ubicó como una de las naciones en el mundo con menor dinamismo este año. De no ser porque la mayoría de las economías europeas siguen en recesión o con un marginal crecimiento en 2013, la mexicana es una de las que se ubican en la parte más baja de las estimaciones del organismo internacional. Según el Informe de Perspectivas Económicas Mundiales de octubre, el recorte en la proyección del producto interno bruto (PIB) fue consecuencia de la debilidad de la actividad en el primer semestre del año. "La desaceleración inesperada en México tuvo que ver con la disminución del gasto público, el enfriamiento de la actividad en el sector de la construcción y la demanda anémica en Estados Unidos", reveló el FMI. P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos México, sitio 3 en inflación en la OCDE Mario Alberto Verusco | El Universal México registró una inflación de 3.5% durante agosto de 2013, con lo que se ubicó como el tercer país con la mayor tasa en ese indicador dentro de los países que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El reporte mensual del organismo internacional reveló que la inflación promedio de las 34 naciones que lo conforman fue de 1.7% en el octavo mes del año, lo que significa que en México fue poco más del doble. Los datos de la OCDE registraron que en agosto de este año los países con las tasas más altas de inflación fueron Turquía, que reportó 8.2%; Islandia, con 4.4%, y en tercer lugar México, con 3.5%. Debajo del país se ubicaron Noruega, con 3.2%; Estonia, con 2.9%; Países Bajos, con 2.8%; el Reino Unido, con 2.7%; Australia, con 2.4%; Chile, con 2.2%, y Eslovenia, con 2.2%. Para el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, la inflación del país oscilará en los próximos meses en un nivel similar al 3.5% que registró la OCDE, y que al cierre del año estará en esa tasa. P.C. OCDE, inflación Pemex invertirá 25 mmdp en yacimientos Noé Cruz Serrano | El Universal Alrededor de 25 mil 716 millones de pesos (equivalentes a casi 2 mil millones de dólares) invertirá Pemex para perforar y terminar 166 pozos en busca de nuevos yacimientos de crudo y gas lutita en las provincias de Sabinas, Burro-Picachos, Burgos, Tampico-Misantla, Veracruz y Chihuahua. El proyecto en el cual finca sus expectativas Pemex y el gobierno federal para obtener más recursos no convencionales, plantea que con la Reforma Energética es posible "en el caso de que las perforaciones de pozos exploratorios den resultados exitosos" programar la perforación masiva de pozos de desarrollo, además de la infraestructura requerida para extraer esos recursos e "incrementar la producción nacional de gas natural y aceite en 15% a partir del año 2018". Es decir, de un nivel de producción de hidrocarburos actual de 2 millones 880 mil barriles, en cinco años se estarían alcanzado 3 millones 312 mil barriles de petróleo crudo equivalente. P.C. PEMEX, inversión Nuevo máximo de reservas El Universal Por tercera semana consecutiva, las reservas internacionales del país registraron un nuevo nivel máximo histórico, el número 14 en el año, al ubicarse este 4 de octubre en un saldo de 172 mil 070 mdd. El Banco de México (Banxico) informó que las reservas internacionales reportaron un aumento semanal de 38 mdd, derivado de la compra de dólares del gobierno federal al banco central por 34 mdd. Así como por un incremento de 72 mdd, resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del instituto central, precisó en su boletín semanal. El instituto central refirió que al 4 de octubre pasado, las reservas internacionales presentaron un crecimiento acumulado de 8 mil 555 mdd respecto al cierre de 2012, cuando se ubicaron en 163 mil 515 mdd. (Notimex) P.C. reservas internacionales, Banco de México El Economista Se prevén hasta 25 cambios en reforma fiscal: Aureoles Redacción El coordinador de los diputados del PRD, Silvano Aureoles, declaró que hasta el momento, existen

acuerdos para realizar entre 23 y 25 modificaciones a la iniciativa de reforma hacendaria enviada por el Gobierno federal. Entre los cambios previstos se contempla eliminar el IVA a colegiaturas y a la renta de vivienda e hipotecas, así como mantener el gravamen de un peso por litro a bebidas azucaradas. P.C. reforma hacendaria, finanzas públicas FMI reduce a 1.2% pronóstico de crecimiento para México Yolanda Morales / Enviada El Economista Washington DC. El Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó su pronóstico de crecimiento para México de 2.9 a 1.2%, resultado de la debilidad doméstica y el lento ejercicio del gasto público. En conferencia de prensa para presentar el reporte emblemático del Fondo, el "World Economic Outlook" (WEO), el jefe de la división de Estudios Económicos, Thomas Helbling, destacó que el sector de la construcción y sus problemas financieros constituyeron importantes debilidades para la economía. El recorte de la previsión para México, que resultó uno de los más altos en las correcciones realizadas por el FMI, al restar 1.7 puntos al pronóstico de julio pasado, incorpora el costo económico que ha tenido el subejercicio del gasto público en el crecimiento del PIB. P.C. FMI, crecimiento económico, pronósticos Precio del crudo retrocede tras dato de inventarios en EU Reuters Londres - Los precios del Brent caían por debajo de los 109 dólares por barril este miércoles tras conocerse que los inventarios de crudo en Estados Unidos subieron fuertemente, lo que se sumó a las preocupaciones de que una disputa por el presupuesto de ese país afecte la demanda en el mayor consumidor mundial de petróleo. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Dólar recupera terreno frente a cesta de monedas Reuters Nueva York - El dólar se recuperaba este miércoles de mínimos de ocho meses frente a monedas importantes, luego de que la noticia de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, nominará a la vicepresidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen, como jefa del banco central eliminó cierta incertidumbre en los mercados. Yellen es ampliamente considerada como una conciliadora, lo que elevará las expectativas de que la Fed continuará con su programa de compra de bonos -lo que es negativo para el dólar. No obstante, las noticias llevaron cierto alivio a los inversionistas que habían estado nerviosos por el estancamiento en las discusiones sobre el presupuesto en Washington. P.C. tipo de cambio, dólar Bolsas de Europa amplían racha de pérdidas Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron a la baja este miércoles, extendiendo un descenso que abarca cinco de las últimas seis sesiones, arrastradas por papeles defensivos y con los inversionistas cautos ante el prolongado estancamiento en las negociaciones políticas por el presupuesto de Estados Unidos. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con una caída de 0.63% a 1,223.55 puntos, alcanzando mínimos de más de un mes, lastrado por papeles defensivos como Roche y Nestlé. P.C. bolsas europeas, sistema financiero Peso cae frente al dólar Redacción El peso se depreciaba este miércoles antes de conocerse las minutas de la última reunión de la Reserva Federal y en un ambiente de preocupación por parte de los inversionistas al extenderse el periodo de paralización del Gobierno de Estados Unidos por los conflictos presupuestales en el Congreso de ese país. El tipo de cambio spot cotizaba en 13.2130 unidades por dólar a las 10:20 hora local (1520 GMT), con un retroceso de 0.14% ó 1.90 centavos, frente a los 13.1940 pesos del precio de referencia del martes. P.C. tipo de cambio, peso BMV agudiza caída por crisis en EU Notimex La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó la sesión con una pérdida de 1.32%, dirigida por sus pares estadounidenses, debido a que crecen los temores sobre la situación fiscal y económica en Estados Unidos. Con esta variación, que representó 534.32 puntos menos respecto al nivel previo, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) dejó los 40,000 puntos, para situarse en 39,916.84 unidades, presionado por las bajas de América Móvil, Walmart, Femsa y Grupo Financiero Banorte. P.C. Estados Unidos, crisis, BMV, sistema financiero México realiza nuevos acuerdos con Colombia, Chile y Perú Notimex México, Colombia, Chile y Perú concluyeron al 100% su desgravación arancelaria, 92% de inmediato y el último 8% a corto y mediano plazos, informaron hoy sus respectivos presidentes. En el marco de la Alianza del Pacífico, "alcanzamos también un acuerdo comercial que incluye capítulos de acceso a mercados, reglas de origen, facilitación comercial, medidas sanitarias y fitosanitarias y obstáculos técnicos", añadieron. El anuncio sobre los avances de la Alianza del Pacífico fue hecho en un artículo de prensa firmado por Enrique Peña Nieto, presidente de México, Juan Manuel Santos, de Colombia, Sebastián Piñera, de Chile y Ollanta Humala, de Perú. P.C. acuerdos comerciales, Alianza del Pacífico La Jornada Obama se reunirá con demócratas en nuevo intento por resolver crisis Reuters Washington. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, invitó a los líderes demócratas de la Cámara de Representantes a una reunión en la Casa Blanca para discutir la crisis presupuestaria y el cercano cumplimiento del plazo del límite de la deuda, dijo el miércoles un funcionario del gobierno. Otras reuniones de este tipo, o caucus, serán convocadas en los próximos días, dijo el funcionario. P.C. Estados Unidos, crisis, finanzas públicas El País El FMI ve margen para subir impuestos a los grandes contribuyentes AMANDA MARS (ENVIADA ESPECIAL) Washington 9 OCT 2013 - 17:44 CET100 El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha puesto este miércoles en tela de juicio los modelos mayoritariamente escogido por los países para mejorar la recaudación por la vía de impuestos y lamentó que "las opciones utilizadas con mayor frecuencia se han guiado por criterios de conveniencia más que por el deseo de establecer sistemas tributarios más sólidos y equitativos, y esto podría crear problemas a más largo plazo". Además, el Fondo apunta que hay margen para subir los impuestos a los contribuyentes de mayor nivel y, según afirma en su informe sobre fiscalidad presentado este miércoles, percibe "fuertes argumentos para elevar considerablemente los impuestos a la propiedad", aunque sea preferible esperar a cuando se recuperen los mercados inmobiliarios. P.C. FMI, impuestos, finanzas públicas La mejora de las expectativas de España la sitúan a la cabeza de la OCDE EFE Economía París 9 OCT 2013 - 13:30 CET1 Los indicadores mensuales de la OCDE, cuya finalidad es anticipar cambios en la actividad económica respecto a una tendencia, sitúan a España a la cabeza de los 34 Estados miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La OCDE atribuye a España 102,02 puntos en los llamados indicadores compuestos avanzados del pasado agosto respecto a la media de 100 puntos en el largo plazo, por encima del resto de los países de la OCDE. Así, esos indicadores otorgan a la economía española más expectativas que a la alemana (100,4 puntos), Francia (99,75 puntos) o Italia (100,72 puntos). P.C. OCDE, crisis, recesión, indicadores compuestos